

2. ORIGEN E HISTORIA DE LA RAZA

Del origen e implantación en el Principado de Asturias de esta raza no hay referencias literarias conocidas, aunque se pueden considerar algunas tallas en madera encontradas en hórreos antiguos, como es el caso de las halladas en San Pedro de Corias o en la localidad de Piedeloro.

(Foto 1)

Dibujo de una gallina atada por una pata y con punteaduras en la capa. Encontrado en una panera de San Pedru de Courias (Cangas de Narcea).



(Foto 2)

Talla localizada en una panera de El Pieloro (Carreño). Se observa en ella en moteado de los Animales representados.



Pero lo que hace suponer que esta gallina ha estado presente en totalidad del territorio asturiano son dos circunstancias:

1. Los primeros ejemplares fueron localizados en lugares muy distantes geográficamente y repartidos por toda la región.
2. Tanto los primeros propietarios, como la gente de más edad que hoy en día ve la raza coinciden en los mismos comentarios: “*Estes Pites criábanse enantes*”, “*Son les pites que sacaba mío güela.*” (Estas gallinas se criaban antes / Son las gallinas que criaba mi abuela)

